

Aquí; el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura

María del Carmen Olivares Arriaga

5 de julio de 1998

Sendero 78

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- El General Francisco Javier Mina; fue ejecutado en el Cerro del Bellaco frente al Fuerte de los Remedios., en Guanajuato ¿Sabe usted en qué fecha se llevó a cabo dicho fusilamiento?

- 11 de noviembre de 1917.....Vaya al 22
- 22 de diciembre de 1815.....Vaya al 12
- 19 de junio de 1867.....Vaya al 20

2.- En parte podemos disculpar su confusión, pues lo cierto es que San Carlos ya había sido el lugar donde radicaban los poderes de Nuevo Santander y es fácil pensar que por ello podría ser el lugar donde se publicó este primer periódico, pero no fue ahí, por lo tanto su respuesta está equivocada. Le pedimos atentamente ir al 8 y hacer lo posible por encontrar el camino que lo conduzca a la meta. Suerte.

3.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, si quiere puede regresar al 24 y buscar el camino correcto que lo llevará a la meta, recuerde que ya casi está a un paso de ella.

4.- Él usaba hasta más o menos 1926 el carro tirado por caballo, por tanto sentimos mucho tener que comunicarle que su respuesta está equivocada. Si usted quiere puede ir al 24 y hacer un nuevo intento, probablemente en esta nueva oportunidad usted salga victorioso y continúe hacia la meta que está ya a un paso. Le deseamos suerte.

5.- El 5 de febrero de 1984 con motivo de la transmisión de poderes de manos del Dr. Martínez Manautou al Ing. Américo Villarreal Guerra, presidida por el entonces Presidente de la República Lic. Miguel de la Madrid fue recibido en el Aeropuerto de El Petaqueño por nutrida comisión en ella el Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación. ¿Sabe usted quién era este personaje? (Vidal Covián)

- Lic. Emilio Villarreal Guerra.....Vaya al 13



- Lic. Manuel Cavazos Lerma.....Vaya al 23
- Lic Tito Reséndez Treviño.....Vaya al 30

6.-Seguramente esta pregunta lo pescó dormido o simplemente descuidado, en Tamaulipas se come mucho el Cabrito al Pastor, pero no es un platillo regional, por lo tanto su respuesta no es la correcta. Lo esperamos en el 17 para que haciendo un pequeño esfuerzo, logre superar su error y encontrar el camino hacia el éxito. Usted puede, demuéstreselo.

7.- Su respuesta es la buena, ese es el Municipio que queda dentro de los límites indicados. Le hacemos llegar un fuerte aplauso por su acierto y le invitamos a seguir adelante. Lo estaremos esperando en el 14.

8.- El primer peródico que se publicó en Tamaulipas se denominaba El Termómetro Político y posiblemente fue impreso por el señor Edwin B. Cotten, estadounidense de origen. ¿Sabe usted en qué lugar del Estado se Editó? (Vidal Cován)

- Tampico.....Vaya al 15
- San Carlos.....Vaya al 2
- Padilla.....Vaya al 21

9.- La gente de esa época usaba ese nombre para denominar la casa que está en la calle Hidalgo y 10, en la capital del Estado, pero definitivamente no era el nombre del hotel al cual estamos haciendo referencia. Lo sentimos mucho pero es necesario que vaya al 14 y se proponga dar con la respuesta correcta. Procure hacer a un lado su molestia por no haber acertado y decidase a continuar con nosotros.

10.- Sabe usted ¿Qué municipio del Estado queda dentro de los siguientes límites? Al Norte, el Municipio de San Fernando; al Sur, el Municipio de Soto La Marina y al Oeste, el municipio de Jiménez.

- Guémez.....Vaya 25
- Miguel Alemán.....Vaya al 27
- Abasolo.....Vaya al 7

11.- Ciertamente es muy sabroso sobre todo cuando le agregan un poco de picante y unas tortillitas de maíz recién hechas, y queda circunscrito casi a los tamaulipecos. Lo sentimos mucho pero su respuesta no es la acertada. Puede dirigirse al 17 y hacer otro intento a fin de que pueda continuar en este sendero. Gracias.

12.- Seguramente usted confundió el fusilamiento de don José María Morelos y Pavón con el del General Mina, solo que éste, fue en San Cristóbal Ecatepec hoy ubicado en el Estado de México, además se llevó al cabo de dos años antes del



fusilamiento de Mina. Sinceramente lo sentimos mucho, pero su respuesta no es la correcta, le sugerimos ir al 1 y hacer un nuevo intento. Hágalo, a fin de que pueda acompañarnos en este recorrido por los senderos de nuestra cultura.

13.- Seguramente usted se confundió, el Lic Villarreal es hermano de quien en ese día se transformaría en el Gobernador Constitucional del estado de Tamaulipas, pero definitivamente no era el Oficial Mayor de Gobernación. Le sugerimos ir al 5 y buscar el camino correcto hacia la meta. Ánimo.

14.- En el lugar donde hoy se encuentra el hotel Sierra Gorda, en Ciudad Victoria, existía otro hotel que por cierto el dueño era el señor Agapito González. ¿Sabe usted el nombre que dicho hotel otentaba?

- Ambos Mundos.....Vaya al 9
- Victoria.....Vaya al 29
- Puertas Coloradas.....Vaya al 9

15.- En verdad nos apena tener que hacerle saber que se equivocó, su respuesta dista mucho de la realidad. Tampico en ese entonces no tenía imprenta. Pero no se desespere por su error. Estos malos ratos los tenemos todos, pero vaya al 8 y haga un nuevo intento, de seguro que si pone un poquito de atención da con la respuesta correcta. Gracias.

16.- El nombre de este activo personaje de nuestra historia es Francisco Vázquez Gómez. Mil gracias por su compañía durante el recorrido de este sendero número 78, le esperamos la próxima semana. Deseamos que su vida se desplace amablemente en medio de tanta carencia y zozobra. Hasta luego. El camino directo es 1-22; 5-23; 8-21; 10-7; 14-19; 17-26; 21-18; 28-16. FIN

17.- En Tamaulipas se prepara un alimento que ya desbordó los límites del Estado y fue más allá de las fronteras del país, logrando reconocimiento internacional, ¿sabe usted cuál es?

- Machacado con Huevo.....Vaya al 11
- Cabrito al Pastor.....Vaya al 6
- Carne Asada a la Tampiqueña.....Vaya al 26

18.- Su respuesta bien vale un fuerte aplauso; fue precisamente el coronel Montesinos, originario de Jaumave y que de manera interina fue Gobernador del Estado quien hizo tal proeza. Además en 1922 fué Presidente Municipal de Tampico. Felicidades y adelante. Lo esperamos en el 28.



19.- Está usted en lo cierto, esa esquina siempre ha sido socorrida por ese tipo de negocios. Le hacemos llegar un caluroso aplauso por su acierto y le deseamos que su caminar por este sendero le sea agradable y exitoso. Un saludo y recuerde lo esperamos en el 17.

20.- Nos preocupa tener que decirle que equivocó el rumbo. En esta fecha al que fusilaron en el Cerro de las Campanas en Querétaro, fue a don Maximiliano de Habsburgo. Le pedimos, si no es mucha la molestia ir al 1 y buscar la respuesta correcta, en verdad nos agradaría sobre manera que continuara con nosotros a través de este sendero. Suerte.

21.- Exactamente, en dicha Villa se editó ese primer periódico que por cierto los pocos ejempalres que había, no sabemos es qué manos fueron a parar después del fallecimiento del Lic. Fidel Zorrilla. Reciba usted una fuerte ovación por su acierto y no nos deje, siga acompañándonos por esta ruta de nuestra cultura. Felicidades y lo esperamos en el 10.

22.- Definitivamente usted es un AS, su respuesta es la correcta, en esa fecha fue fusilado el general Mina. Le suplicamos recibir un caluroso abrazo y toda nuestra admiración por su acierto.

23.- Usted si sabe de política y es un hecho que nos agrada, pues nuestro pueblo siempre ha demostrado una gran inclinación hacia esa área. reciba nuestras felicitaciones pues acertó, él en ese entonces ocupaba dicho cargo. Le espereamos en el 8.

24.- ¿Sabe usted quién trajo a la capital del Estado el primer automóvil, precisamente en el año de 1910? (V. E. Covián)

- El Dr. Felipe Pérez.....Vaya al 4
- El Coronel José F. Montesinos.....Vaya al 18
- Don Nazario W. Assad.....Vaya al 3

25.- No, Bueno, lo cierto es que no está muy lejos pero no es ese el municipio cuyos límites son los que indican, le rogamos ir al 10 con el buen ánimo que lo caracteriza. Le sugerimos que busque la respuesta correcta. Mucha suerte.

26.- Usted es increíble, no se le escapa nada y va que vuela para la cima de esta pendiente que hemos denominado el sendero número 78. Felicidades y adelante. Le esperamos en el 24. Aún cuando no lo crea, nos fascina tratar con personas con usted.



27.- No, eso no se hace. Como es posible que cometa errores de este tamaño; seguramente usted hace tiempo que no ve un mapa con la división política del Estado. Bien vale la pena que de vez en cuando recuerde lo que aprendió cuando estuvo en la escuela primaria, le aseguramos que pasará un rato agradable enhándole una miradita a la Geografía de Tamaulipas. Por lo pronto puede ir al 10 y empeñarse en encontrar el camino correcto que lo conducirá al éxito. No nos falle.

28.- El tiempo pasó volando y ya estamos por terminar este sendero que nos hemos impuesto el día de hoy, esperamos que la haya pasado bonito. La última pregunta es ¿Sabe usted el nombre de un médico y político nacido en Tula en 1860?. Hermano de don Emilio, radicó en Jalapa, Ver., donde ejercitó su profesión y adquirió fama como cirujano. Luego pasó a México y su prestigio lo condujo a ser el médico del presidente don Porfirio Díaz. Al ingresar a la política militó inmediatamente en el maderismo. En la Convención Nacional Independiente de los partidos Nacional Antirrelacionista y Nacionalista Democrático, celebrada en la Ciudad de México, el 15 de abril de 1910, fue electo candidato a la vicepresidencia de la República. Nunca fue partidario de la lucha armada, pero salió del país. En Estados Unidos trató con Limantour de formular un plan para restablecer la paz, en plena lucha fratricida don Francisco I. Madero forma su gabinete en C. Juárez y lo nombra para que ocupe la cartera de Relaciones Exteriores. León de la Barra como Presidente Interno de la República, lo nombra ministro de Educación Pública. El Partido Constitucional Progresista lo nomina candidato a la vicepresidencia y con ello viene la escisión de los grupos revolucionarios. En 1912 se acerca a Zapata, con quien está acorde en ideas agrarias. Esto le hace aumentar su radicalismo y no se entiende con don Venustiano Carranza. También coincide con Villa ideológicamente. Por todas estas circunstancias obligado a exiliarse. (A. Peña y Peña). La respuesta la encontrará en el 16.

29.- El nombre es hasta ahora en cierto punto el adecuado si es que pensamos en forma tradicional, pero la verdad es que no es el que usaron para identificar dicho hotel, es decir, su respuesta no es la apropiada. Sin embargo, usted puede ir al 14 y buscar el camino correcto. Ojalá y así lo haga pues ya ha logrado mucho y está cerca de la meta. No se deje, usted puede.

30.- Imposible, el era Presidente Municipal de Victoria, por tanto sentimos mucho hacerle saber que su respuesta está equivocada, sin embargo, recuerde que tiene derecho a una nueva oportunidad. Usted puede ir al 5 y hacer un nuevo intento, ojalá y ahora sí localice la respuesta correcta. Felicidades.